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Pressemitteilung 
 
SPD und Grüne wollen Pavillons an Gymnasien ersetzen. Bei Bedarf werden Bert-
Brecht- und Max-Planck-Gymnasium erweitert 
 
 
Entgegen der Bedarfsplanung von noch vor 4 Jahren sind die Anmeldezahlen zu den 
Dortmunder Gymnasien gestiegen. Damals ging man von einer durchschnittlich 
gleichbleibenden Quote von 28  % aus. In den beiden letzten Jahren wollten aber schon 
35 %, das sind Schülerinnen und Schüler zum Gymnasium wechseln 
 
Grundsätzlich reichen alle Raumkapazitäten an unseren 14 Gymnasien aus, auch diesen 
Mehrbedarf zu befriedigen. Allerdings hat diese Schulform heute den Unterricht zu 
anderen Bedingungen als damals zu organisieren. Die Verkürzung der Schulzeit bis zum 
Abitur ist von 13 Jahren auf 12 Jahre reduziert worden. Der Unterrichtsstoff muss 
komprimiert in kürzerer Zeit vermittelt werden. 
 
„Dadurch werden Gymnasien zwangsläufig zu Einrichtungen mit Ganztagsbetrieb und 
das hat Auswirkungen auf den Raumbedarf“ ist sich Hermann Diekneite von der SPD-
Ratsfraktion sicher und erläutert: „Der Nachmittagsunterricht wird zunehmen und für 
Schülerinnen und Schüler müssen Rückzugsräume und Verpflegungsmöglichkeiten 
geschaffen werden. Die Schulgebäude stoßen damit an ihre Kapazitätsgrenze.“ 
 
Ging man bisher davon aus, dass die noch genutzten Pavillonräume in den nächsten 
Jahren entbehrlich werden, weil sich die Zügigkeit der Dortmunder Gymnasien auf die 
darauf ausgerichteten Gebäude einpendelt, muss nun die Raumsituation neu bewertet 
werden. 
 
 „Aus diesem Grund sehen wir Handlungsbedarf am Bert-Brecht-Gymnasium, wo der 
Schulraum ohne die Pavillons auf längere Sicht nicht ausreichend ist“ zeigt sich auch 
Barbara Blotenberg von den Grünen überzeugt, dass Perspektiven für die Schule 
aufgezeigt werden müssen.  
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„Obwohl das Schulzentrum fertig saniert ist und eigentlich alles in Ordnung sein müsste, 
müssen wir nun auf die vom Land vorgegebenen neuen Rahmenbedingungen reagieren 
und Ersatz für die Pavillons schaffen“ fasst Hermann Diekneite die Situation zusammen.  
 
Gleiches gelte im übrigen für das Max-Planck-Gymnasium, das unter ähnlich prekärer 
Raumsituation leidet und ohne einen Anbau weiter auf Unterricht in Pavillons 
angewiesen ist. 
 
Unterricht in Pavillons sollte aber bald der Vergangenheit angehören sind sich SPD und 
Grüne einig. Deshalb wollen beide Fraktionen, dass die Verwaltung die aktuelle 
räumliche Situation aller Gymnasien überprüft und in dem Zusammenhang die 
Planungen für die räumliche Erweiterung sowohl des Bert-Brecht- als auch des Max-
Planck-Gynasiums forciert. 
 
Nennenswerte Schülerrückgänge sind vor der gesamten Entwicklung erst ab 2013/2014 
zu erwarten. „Solange ist eine weitere Nutzung der Pavillons nicht mehr zumutbar“ 
urteilen Diekneite und Blotenberg abschließend. 
 
Ein gemeinsamer Antrag werde deshalb für die Haushaltsberatungen gestellt. 
 
Für die Richtigkeit:     Für die Richtigkeit: 
 
 
Monika Greve     Stefan Neuhaus 
SPD-Ratsfraktion     Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
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